

Gaceta Parlamentaria

Tercera Época

Tomo I

015 C•

28 diciembre de 2018.

Mesa Directiva

Dip. José Antonio Salas Valencia Presidencia

Dip. Fermín Bernabé Bahena

Vicepresidencia

Dip. Octavio Ocampo Córdova Primera Secretaría

Dip. Yarabí Ávila González

Segunda Secretaría

Dip. María Teresa Mora Covarrubias

Tercera Secretaría

Junta de Coordinación Política

Dip. Alfredo Ramírez Bedolla

Presidencia

Dip. Javier Estrada Cárdenas

Dip. Adrián López Solís

Integrante

Dip. Eduardo Orihuela Estefan

Dip. Brenda Fabiola Fraga Gutiérrez

Integrante

Dip. Ernesto Núñez Aguilar

Dip. José Antonio Salas Valencia

Integrante

Secretaría de Servicios Parlamentarios

Mtra. Beatriz Barrientos García

Secretaria General de Servicios Parlamentarios

Lic. Ana Vannesa Caratachea Sánchez

Coordinadora de Biblioteca, Archivo

y Asuntos Editoriales

Lic. Adriana Zamudio Martínez

Directora General de Servicios de

Apoyo Parlamentario

M.C. Ricardo Ernesto Durán Zarco

Jefe del Departamento de Asuntos Editoriales

La GACETA PARLAMENTARIA es una publicación elaborada por el DEPARTAMENTO DE ASUNTOS EDITORIALES. Corrector de Estilo: Juan Manuel Ferreyra Cerriteño. Formación, Reportey Captura de Sesiones: Bárbara Merlo Mendoza, María Guadalupe Arévalo Valdés, Dalila Zavala López, María del Socorro Barrera Franco, Juan Arturo Martínez Ávila, Nadia Montero García Rojas, Mónica Ivonne Sánchez Domínguez, Paola Orozco Rubalcava, Martha Morelia Domínguez Arteaga, María Elva Castillo Reynoso, Gerardo García López, Perla Villaseñor Cuevas, Mario Eduardo Izquierdo Hernández.

Honorable Congreso del Estado Libre y Soberano de Michoacán de Ocampo

Septuagésima Cuarta Legislatura

Primer Año de Ejercicio

Primer Periodo Ordinario de Sesiones

INICIATIVA CON PROYECTO DE DECRETO POR EL QUE SE REFORMA EL ARTÍCULO 120 Y SE ADICIONA EL ARTÍCULO 126 BIS A LA LEY ORGÁNICA Y DE PROCEDIMIENTOS DEL CONGRESO DEL ESTADO DE MICHOACÁN DE OCAMPO, PRESENTADA POR EL DIPUTADO OCTAVIO OCAMPO CÓRDOVA, INTEGRANTE DEL GRUPO PARLAMENTARIO DEL PARTIDO DE LA REVOLUCIÓN DEMOCRÁTICA.

Dip. José Antonio Salas Valencia, Presidente de la Conferencia para la Programación de los Trabajos Legislativos. LXXIV Legislatura Constitucional. Presente.

El que suscribe, diputado Octavio Ocampo Córdova, integrante del Grupo Parlamentario del Partido de la Revolución Democrática, en ejercicio de la facultades que me confieren los artículos 36, fracción II y 44 de la Constitución Política del Estado Libre y Soberano de Michoacán de Ocampo; así como los numerales 8° fracción II, 234 y 235 de la Ley Orgánica y de Procedimientos del Congreso del Estado de Michoacán de Ocampo, presento a esta Soberanía Iniciativa con Proyecto de Decreto por el que se reforma el artículo 120 y se agrega el 126 bis de la Ley Orgánica y de Procedimientos del Congreso del Estado de Michoacán de Ocampo, de conformidad con la siguiente

Exposición de Motivos

La modernización institucional es un proceso orientado a los procesos organizacionales, vistos desde una perspectiva de sistema que se compone de elementos jurídicos, administrativos, las estructuras, los métodos, procedimientos y sistemas de trabajo. Desde la planeación estratégica, es necesario darle continuidad a la ejecución de proyectos y consolidación de lo emprendido con un enfoque de mejora continua planteado con una novedad: la minimización de los costos, aprovechando los recursos disponibles.

Con este enfoque de austeridad se plantea esta reforma que ya había sido concebida en otros tiempos, cuando se propuso la creación de un instituto alterno con toda una estructura burocrática y un elevado costo para el Congreso y por ende para la sociedad. Por motivos de presupuesto es que fue desechada. Amigas y amigos legisladores, he pedido hacer uso de la palabra en este recinto para presentarles una iniciativa que propone aprovechar los recursos con que cuenta el Instituto de Investigaciones de Investigaciones y Estudios Legislativos de este Congreso, para que a través de una organización interna se cuente con una Unidad de Igualdad de Género.

La igualdad entre mujeres y hombres es un derecho humano que encuentra resistencias históricas de carácter sociológico-androcéntrico. Para lograr la igualdad, se requiere acabar con la violencia, la discriminación y la erradicación de estereotipos. El Estado, está obligado a eliminar toda forma de discriminación y, por ende, acabar con el sexismo en

cualquier ámbito para lograr la igualdad sustantiva entre hombres y mujeres.

El reto que tiene el Estado es dar cumplimiento a una obligación constitucional de brindar justicia para todos, de ahí la necesidad de que se establezcan los diagnósticos apropiados e informados, las soluciones pertinentes, pero con una eficaz metodología para que los resultados se den. En el ámbito legislativo tenemos la evidente necesidad de contar con un apoyo técnico, profesional y permanente para poder ser capaces de contar con información pertinente y de esa manera realmente poder legislar con perspectiva de género.

Se debe legislar con eficiencia, es decir, bien y únicamente lo estrictamente necesario pero con resultados que impacten de manera considerable. Por ello es se requiere cada vez más de un análisis técnico escrupuloso, especializado y profesional. Para este tema en particular, se requiere de un replanteamiento profundo. Desde la postura ideológica a la que pertenezco, la izquierda ha encontrado barreras para lograr la igualdad entre mujeres y hombres. Nos encontramos con obstáculos, incluso con una ofensiva de parte de la derecha y grupos conservadores, en donde se sigue poniendo en duda el avance en los derechos de las mujeres a la igualdad.

La perspectiva de género no es una moda, legislar en ese tema necesita de herramientas metodológicas, rigor científico y visibilización de los trabajos para constituir un sólido frente común para que mujeres y niñas de México tengan igualdad de oportunidades y la deuda histórica de acceso a la justicia e igualdad sustantiva.

Las soluciones que planteé una reforma se deben basar en fundamentos teóricos y prácticos para que se conviertan en derechos vigentes. La práctica parlamentaria responsable desde un enfoque incluyente, y que considere la interseccionalidad de la perspectiva de género, como elemento indispensable de las leyes, demanda especialistas en el tema.

Con base en lo anterior, vemos necesaria esta iniciativa que adiciona diversas disposiciones a nuestra Ley Orgánica, dirigido a la reorganización del Instituto de Investigaciones de Investigaciones y Estudios Legislativos de este Congreso, para que se cuente con una Unidad de Igualdad de Género, siendo este un tema propuesto en la anterior legislatura y que a nuestro parecer no se tomó la decisión correcta el eliminar la posibilidad de ver otras opciones menos costosas para llevarlo a cabo.

Legislar con perspectiva de género no es una opción, es una obligación derivada de los compromisos signados en tratados internacionales en los que se ha manifestado que se deben procurar las acciones para el cumplimiento del avance de la igualdad sustantiva. Es por eso, que la presente iniciativa, tiene como ventaja, que la unidad que se propone, se apoye de los recursos. Es decir, el costo presupuestario para el Congreso será mínimo, porque aprovecharemos con lo que administrativamente ya contamos.

La Unidad de Igualdad de Género será la encargada de proveer la información y medidas para institucionalizar y transversalizar las materias de igualdad entre mujeres y hombres y de acceso de las mujeres a una vida libre de violencia, su trabajo permitirá impulsar las acciones y las estrategias encaminadas a institucionalizar el lenguaje incluyente como parte del trabajo cotidiano de todas las áreas que integran este Poder Legislativo, para contribuir a que los documentos legislativos se redacten evitando un uso sexista del lenguaje.

Asimismo, a partir de su trabajo y los productos que genere, se podrá gestionar la incorporación y transversalidad de la perspectiva de género en la planeación, programación y presupuestación que realiza este Congreso.

Por lo anteriormente expuesto es que someto consideración de esta soberanía la aprobación del siguiente Proyecto de

DECRETO

Artículo Único. Se reforma el artículo 120 y se agrega el 126 bis de la Ley Orgánica y de Procedimientos del Congreso del Estado de Michoacán de Ocampo, para quedar como sigue:

Artículo 120. ...

I...

II...

III. Un Secretario Académico;

IV. Investigadores; y,

V. Dos investigadores especialistas en igualdad de género.

Artículo 126 bis.

Los dos investigadores especialistas en igualdad de género conformarán la Unidad de Igualdad de Género y podrán ser titulares, adjuntos, invitados o externos, de acuerdo a las necesidades y organización interna que disponga el Instituto de Investigaciones y Estudios Legislativos. Se especializarán en la elaboración de estudios, análisis, investigaciones y publicaciones con perspectiva de género, como insumo del quehacer legislativo con el objetivo de impulsar la igualdad sustantiva entre hombres y mujeres.

TRANSITORIOS

Único. El presente Decreto entrará en vigor al momento de su aprobación. Dese cuenta al Titular del Poder Ejecutivo del Estado para su publicación en el Periódico Oficial del Gobierno Constitucional del Estado de Michoacán de Ocampo.

PALACIO DEL PODER LEGISLATIVO. Morelia, Michoacán de Ocampo, a los 20 veinte días del mes de diciembre de 2018 dos mil dieciocho.

Atentamente

Dip. Octavio Ocampo Córdova





CONGRESO DEL ESTADO DE MICHOACÁN DE OCAMPO

